



Bündnis 90 / DIE GRÜNEN
im Ortsbeirat
Mainz-Altstadt

Antrag zur Ortsbeiratssitzung am 13. November 2024

Parkhaus Platz der Mainzer Republik

Mit Stadtratsbeschluss 0845/2012 wurde der nördliche, an die Große Bleiche grenzende Teil des bisherigen Deutschhausplatzes in Platz der Mainzer Republik umbenannt.

An der Großen Bleiche befindet sich auch die Einfahrt zu einer Tiefgarage, die auf der Webseite der Parken in Mainz GmbH (PMG) als „Parkhaus Deutschhausplatz“ beworben wird. Dieses Parkhaus befindet sich jedoch unterhalb des umbenannten Platzteils. Durch die Beibehaltung des alten Namens könnten Unklarheiten bezüglich des Standorts entstehen. Außerdem war die Mainzer Republik das erste auf bürgerlich-demokratischen Grundsätzen beruhende Staatswesen auf dem Gebiet des heutigen Deutschlands (siehe z.B. [Wikipedia](#)) und ist aus historischer und demokratischer Sicht somit ein wichtiger Meilenstein, der im Stadtbild sichtbar sein sollte.

Daher empfiehlt der Ortsbeirat, die städtische Vertretung im PMG-Beirat und die Beiratsvorsitzende mögen darauf hinwirken, dass das Parkhaus in „Parkhaus Platz der Mainzer Republik“ umbenannt wird, um den inzwischen seit 12 Jahren bestehenden Platznamen korrekt wieder zu geben.

Christoph Kozubek
Bündnis 90/DIE GRÜNEN